

818

PHILIPS (Fernand-Guillaume), Ingénieur civil des mines A.I.Lg., directeur de la Géomines (Liège, 12.2.1901 - Manono, Katanga, 20.10.1950).

Diplômé ingénieur civil des mines de l'Université de Liège en 1924, Fernand Philips entra presque aussitôt au service de la Géomines. (Compagnie géologique et minière des ingénieurs et industriels belges). Il travailla au Katanga dans les exploitations d'étain de cette société pendant près de vingt-cinq ans, période interrompue seulement par un an de service militaire en Belgique de 1928 à 1929. Affecté au 3^e régiment du Génie, Fernand Philips termina sa carrière militaire comme lieutenant de réserve.

Ce brillant ingénieur, passionné par l'œuvre industrielle en Afrique, se consacra tout entier à son travail au service de la Géomines, d'abord comme ingénieur, puis comme chef de service et enfin comme directeur. C'est lui qui dans des circonstances souvent difficiles dirigea tous les travaux d'installation depuis le début de la mécanisation entreprise par la Géomines. C'était un technicien d'une rare compétence.

En 1950, lors du congrès scientifique tenu à Elisabethville à l'occasion du cinquantième anniversaire du Comité spécial du Katanga, Fernand Philips avait présenté, en collaboration avec E. Claeys, ingénieur-géologue à la Géomines, une communication très fouillée et très remarquable intitulée: *L'exploitation des minerais stannifères de Manono-Kitotolo*.

Fernand Philips était chevalier de l'Ordre de la Couronne.

1^{er} mars 1966.

R.-J. Cornet.

Notes biographiques communiquées par la direction de la Géomines.